

Légation de Suisse
en
Espagne

D. No. P. 15/1

Prière de rappeler le numéro ci-dessus

L. 21. 31 E. photo
Madrid, le 20 janvier 1942.
Calle de Lagasca, 88

31.1.42

P. 9.

Monsieur le Conseiller Fédéral,

J'ai l'honneur de vous donner connaissance ci-après d'une conversation que je viens d'avoir avec M. Albert Nussbaumer, Directeur Général de la Société de Banque Suisse, à Bâle, à l'occasion d'une visite qu'il me fit à la Légation à son retour d'un séjour à Lisbonne au cours duquel il fut reçu par M. Salazar en audience privée.

Mon collègue, M. Martin, vous adressera sans doute un rapport sur cet entretien dont M. Nussbaumer lui a communiqué un compte-rendu.

A Madrid, M. Nussbaumer a été reçu par le Ministre des Finances, M. Benjumea, ainsi que par l'ancien Ministre des Finances M. Larraz, pour s'entretenir, vraisemblablement, d'opérations de crédits consentis antérieurement. Il a été également reçu par M. Pan de Soraluece, Sous-Secrétaire au Ministère des Affaires Extérieures qui lui a dit, entre autres, qu'il était dans le programme politique actuel de l'Espagne, que le Général Franco allait à Vichy pour voir le Maréchal Pétain tandis que ce même M. Pan de Soraluece m'a confié que la seule chose qu'il savait au sujet de cette nouvelle c'était un ordre de démenti écrit par M. Serrano Suñer lui-même.

M. Nussbaumer qui se flatte de connaître la Russie croit que celle-ci ne sera jamais battue par l'Allemagne car elle possè-

Monsieur le Conseiller Fédéral Marcel Pilet-Golaz,
Chef du Département Politique Fédéral,

B e r n e .



de des réserves en fabriques d'armes et en puits de pétrole à l'est de l'Oural pour assurer sa résistance.

Quant à la guerre entre l'Allemagne et l'Angleterre, elle pourrait prendre fin plus tôt que celle qui sépare les Etats-Unis d'Amérique du Japon, un fossé s'étant creusé entre le Führer et certains généraux allemands.

M. Nussbaumer a également vu le fameux financier espagnol Juan March, figure énigmatique et gros bailleur de fonds, qui doit sans doute posséder une partie de sa fortune en Suisse confiée à la Gérance de la Banque dirigée par M. Nussbaumer.

Si je vous tiens informé des déclarations d'ailleurs spontanées de M. Nussbaumer qui semble faire figure d'ambassadeur in partibus, à Lisbonne et à Madrid, c'est parce que nous avons intérêt à connaître les relations que ce financier suisse entretient avec les plus hautes personnalités de la Péninsule ibérique.

Veillez agréer, Monsieur le Conseiller Fédéral, les assurances de ma très haute considération et de mon entier dévouement.

Le Ministre de Suisse :

